



Seguridad. Operación federal en Zacatecas; reportan delicado al jefe policiaco de Tulum, baleado anoche EQUIPO MILENIO, CDMX, PÁGS. 4 Y 5

Desmantelan un chapolaboratorio de 39.5 hectáreas

Desmantelan un chapolaboratorio de 39.5 hectáreas

Narcotráfico. La operación federal evitó la producción de 27 toneladas de metanfetamina en Zacatecas; inhabilitan nueve áreas para almacenamiento de químicos en Sinaloa

JORGE MARTÍNEZ Y OMAR HER-
NÁNDEZ / CDMX Y CHALCHIHUITES

Fuerzas federales desmantelaron un laboratorio de 39.5 hectáreas, propiedad del cártel de Sinaloa, en la Sierra de Zacatecas, en el poblado El Carrizalillo.

De acuerdo con las autoridades, el *narcolaboratorio* perteneció a Luis Fernando Álvarez Castro, vinculado a la facción de *Los Chapitos* y persona de interés para el Gabinete de Seguridad.

En el lugar fueron asegurados 36 reactores, 56 tambos, 65 tinas, nueve mezcladoras, 77 tanques de gas, 209 bidones, cuatro motogeneradores, 62 condensadores, así como materiales empleado para la fabricación de drogas sintéticas.

El sitio también contaba con un área de almacenamiento de precursores donde se incautaron aproximadamente 63 mil 100 litros de sustancias como cloruro de bencilo y 125 kilogramos de sosa cáustica, además de 10 mil 950 litros y 15 mil 950 kilos de otros químicos, como ácido tartárico.

El desmantelamiento de este *narcolaboratorio* —realizado por las secretarías de Marina (Semar), de la Defensa Nacional (Sedena) y de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), así como por la Guardia Nacional y la Fiscalía General de la República— evitó la producción de al menos 27 mil 930 kilos de metanfetaminas, equivalentes a 699 mil dosis de droga.

Tras la operación, se reforzó la presencia militar en la comunidad Carrizalillo, en el municipio de Chalchihuites, al norte del estado de Zacatecas y colindante con Durango.

De acuerdo con los reportes, mediante trabajos de inteligencia y denuncias ciudadanas, autoridades federales pudieron confirmar que este sitio de la si-

Operativos

Acciones del Gabinete de Seguridad del 20 de marzo de 2025



17
Entidades con operativos



29
Personas detenidas



60
Armas de fuego confiscadas



135
Piezas y materiales explosivos



156
Plantíos de amapola erradicados



93
Plantíos de marihuana destruidos



506
Kilos de marihuana indinerados



9
Inmuebles cateados

• FUENTE: Gabinete de Seguridad
• GRÁFICO: Mauricio Ledesma

rra era utilizado por una organización criminal para la elaboración de drogas sintéticas y ahí se había establecido un laboratorio de producción industrial.

“Este hito previene la producción de más de 27 toneladas de metanfetamina, equivalentes a 700 millones de dosis, mismas que no llegarán a las familias mexicanas”, publicó la Semar en X, donde añadió que se trataba del aseguramiento de “laboratorios clandestinos más grande de la presente administración”.

Este operativo fue coordinado en su totalidad por las autoridades federales, pues el gobierno de Zacatecas no fue informado,

así lo confirmó en una publicación en redes sociales Rodrigo Reyes Mugüerza, secretario general del estado.

“Se está analizando una publicación en donde se informa sobre el aseguramiento de un laboratorio clandestino de fabricación de metanfetaminas. Sin embargo, hasta el momento estos datos no han sido corroborados por ninguna de las instituciones que integran la mesa”, se lee en el mensaje del funcionario estatal.

Aseguran precursores

Como parte de la Operación Frontera Norte, fuerzas federales incautaron e inhabilitaron nueve áreas de almacenamiento de materiales químicos empleados en la fabricación de metanfetaminas en Sinaloa.

Además, aseguraron 4 mil 200 litros y mil 250 kilos de sustancias químicas, así como ocho reactores de síntesis orgánica y cuatro condensadores.

La afectación económica a las organizaciones delictivas por dichas incautaciones es de 121 millones de pesos.

También en Sinaloa, autoridades federales detuvieron a un sujeto con ocho artefactos explosivos improvisados, un arma de fuego y un vehículo.

En tanto, en San Luis Río Colorado, Sonora, detuvieron a dos personas y aseguraron 7 mil 200 litros de una sustancia química empleada para la elaboración de drogas, así como un vehículo.

Mientras que en Ciudad Obregón se detuvo a una persona con 12 envoltorios de metanfetamina y dinero en efectivo.

Por otro lado, el Gabinete de Seguridad informó que en Baja California dos personas fueron detenidas en posesión de un arma de fuego, dos cargadores, 44 dosis de metanfetaminas y 12 dosis de marihuana. ■



El sitio en el poblado de El Carrizalillo (arriba); casas baleadas en Culiacán y labores periciales (abajo). ESPECIAL Y CUARTOSCURO